

## Mitteilung

### für den Jugendhilfeausschuss am 17.02.2021

**Thema:**

**Ferienspiele und Ferienangebote in den Herbstferien 2020**

**Mitteilung:**

Mit den Ferienspielen während der Herbstferien 2020 fanden zum zweiten Mal Ferienangebote seit Ausbruch der Pandemie im Frühjahr 2020 statt. In den Osterferien 2020 waren alle geplanten Aktionen im Zuge des Lockdowns abgesagt worden.

Anders als noch vor den Sommerferien konnte das Jugendamt den Veranstalter\*innen von Ferienspielen diesmal sehr frühzeitig mitteilen, dass die Sparkassenstiftung erneut zu einer großzügigen Unterstützung in den Herbstferien bereit war. Dies hat die Planung trotz der schwierigen Gesamtumstände sehr vereinfacht.

Gleichzeitig konnten die Träger auf die gemachten Erfahrungen aus den Sommerferien zurückgreifen. Die Betreuung in mehreren Kleingruppen von jeweils bis zu 10 Kindern hatte sich sowohl unter dem Gesichtspunkt der Einhaltung von Hygieneregeln, aber auch unter pädagogischen Aspekten als vorteilhaft herausgestellt. Viele Veranstalter\*innen haben daher in den Herbstferien erneut auf dieses Konzept zurückgegriffen, obwohl Änderungen in der Corona-Schutzverordnung inzwischen auch größere Gruppen möglich gemacht hätten.

Die Kommunikation mit den Trägern der Offenen Kinder- und Jugendarbeit lief reibungslos. Alle Beteiligten waren bestrebt, erneut ein möglichst breites Angebot in Bielefeld zu realisieren und somit auf die anhaltend schwierige Situation von Kindern und Jugendlichen zu reagieren. Insgesamt konnten in den Herbstferien 35 Angebote an ca. 30 unterschiedlichen Standorten im gesamten Stadtgebiet realisiert werden. In den beiden Ferienwochen konnten ca. 1.000 Wochenplätze angeboten werden. Dies entspricht ca. 500 Plätzen je Ferienwoche und stellt nochmal eine deutliche Platzsteigerung im Vergleich zu den Sommerferien dar.

Das Budget aus Fördermitteln für inklusive Ferienspiele wurde wiederum vollständig ausgeschöpft.

Die Erfahrungen aus den Sommer- und Herbstferien 2020 zeigen noch einmal sehr deutlich, dass die Kinder- und Jugendarbeit in Bielefeld bereit und in der Lage ist, spontan, kreativ und mit großem Verantwortungsbewusstsein auf die besonderen Umstände der Corona-Pandemie zu reagieren. Gleichzeitig muss festgehalten werden, dass eine solch erfolgreiche Durchführung der Ferienspiele ohne die Unterstützung der Sparkassenstiftung nicht möglich gewesen wäre.